

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Dirección y Administración: al Norte del Mercado



AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 26 DE ABRIL DE 1923

N.º 1062

DEL MINUTO

## LA CIRCULAR de don Ricardo Monge

El señor Director General de Policía don Ricardo Monge, ha pasado una circular a los Jefes de todas las Secciones de ese Cuerpo y a los Comandantes de Cuartel de las Provincias, en que encarece a esos señores prohiban enérgicamente a sus subalternos que militen en determinado bando político. Tal medida ha dispuesto tomar el señor Monge, de acuerdo con el artículo 22 de la Constitución Política. Entre otras cosas, dice en dicha circular: «son los deseos de esta Administración que en este torneo cívico salga el verdadero exponente de la voluntad popular, sin influencias oficiales ni respaldos de la fuerza pública y que los cuerpos de vigilancia, sin apartarse un momento de la neutralidad que el derecho exige, dediquen con entusiasmo sus energías al mantenimiento del orden como base de garantía general».

La circular, en síntesis, es cuerda y es humana, es necesaria y es buena. Sin embargo, esta es la ocasión propicia, para manifestarle al señor Director General de Policía, que en estos últimos días les han dado de alta en la Comandancia de Plaza a polizontes de una reconocida filiación política y este hecho destruye la «nueva intención» de la circular de que hacemos mención. Los más de los policiales del régimen pasado, que fueron dados de baja al hacerse cargo de la Presidencia el señor Licenciado don Francisco Aguilar Barquero están ahora de alta, seguramente para realizar estudiados fines. Y tal proceder es censurable, puesto que así se siembra la discordia en estos torneos políticos. Una prueba de ello. El día que el Partido Agrícola celebró su Convención, varios polizontes dieron de leñazos, por motivos infundados, a un joven obrero que pertenece a un partido independiente. De manera, pues, que los propósitos del Director General de Policía es menester llevarlos a la práctica.

De los libros

## La voz lejana

Se descubre, sin ruido, una cortina. Arrellanado en un sillal recamado de seda, con dorsal, colgaduras y todo, está el Primer Magistrado de la República. Tendido a sus pies, sobre reluciente gradería de mármol, se encuentra un labriego que mira a su alrededor con miradas dulcemente mansas.

*El Presidente.* Sabés? Yo soy un símbolo. El pueblo lo comprende así; por eso, años hace, me aclamó con flores, palmas y cantos.

*El labriego.* Ah! Alabado sea Dios!

*Una voz lejana.* Eres el símbolo de la abdicación.

*El Presidente.* Yo profeso tu religión; conservo tu misma fe.

*El labriego.* Todos somos hijos de un mismo Padre.

*La Voz lejana.* Engañol! Engañol! Eres discípulo de Budha.

*El Presidente.* Yo admiro el talento y el buen corazón. Por eso me veis comunicar con los sabios y los humildes.

*El labriego.* Ud. es bundadoso.

*La Voz lejana.* Contigo colaboran las medianías y los soberbios.

*El Presidente.* Velo de diario por el bienestar de mi pueblo. Imprimo economías. No despillarro dineros y vivo con modestia, sin vanidades ni bambollas.

*El labriego.* Así es la verdad. Ud. hace justicia.

*La Voz lejana.* Gastas en banquetes y comilonas, en fiestas insulsas. ¿Dónde están, pues, tus ahorros? Si dices que amas a los humildes, ¿por qué premias a los altaneros? Afirman que trabajas por la dicha de tus hermanos los mortales. No, no. La miseria reina en tu pueblo. Por doquiera se ven vivientes cubiertos de harapos y con los ojos anegados en lágrimas.

*El labriego.* Señor; tengo hambre.

*El Presidente.* Espera. Más tarde te daré las sobras de mi comida.

*El labriego.* Gracias, señor.

De pronto, descendió un gavilán, con llamas color de naranja, en los ojos, que se posó sobre uno de los hombros del Primer Magistrado. El labriego se quedó dormido, y la sabia Voz que de cuando en cuando había interrumpido esta plática, se perdió entre los soplos de un viento misterioso, como se pierde un guante de espuma en las ondas de la mar, de la anchurosa mar!

¡Oh Voz lejana; Voz de la Conciencia!

CARLOS JINESTA

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivos agencias.

## Cuchufletas políticas

La Teja de Casa

Un Echandista fervoroso de esos que por haber pertenecido primero a la difunta Unión Católica y luego al malogrado duranismo quieren tanto a don Rafael Yglesias como don Julio a sus camaradas superiores del Sapoá, nos decía hace poco: lástima que Alberto se hubiera metido con Rafael; ese ha sido su error irreparable.

¿Cómo así?

«Pues no está viendo que con ese maldito defecto de ser bizzo no pudo mirar bien que el gallo histórico continúa siendo el mismo tramoyista de otras veces? Le ofreció endosarle un partido que el apacentaba y el bendito señor, lejos de contestarle: ¿Cuál caña? como aquel otro león que de veras lo fue y no fraternizó nunca con corderos, se abraza a él con el entendido afecto con que una de esas inexpertas muchachillas del arroyo se va tras de las joyas de Martín Pácheo.

Y resultó que el tal don Rafael no tenía nada. Se repitió en esta vez el caso del legendario humorista costarricense Valentín Sequeira, quien habitaba un rancho pajizo sobre el cual tenía emplazada una teja. Solía venir a la ciudad al taimado y negociaba con el primer suave que le salía al paso la teja de su casa. El comerciante pedía datos. ¿Qué medida tiene su casa?

Diez varas de frente por catorce de fondo. El lápiz trabajaba un minuto sobre la libreta, y luego se concertaba el precio.

Al día siguiente dos o tres carretas salían de la ciudad a traer el precioso cargamento y cuando llegaban al rancho de Zequeira y preguntaban por el material comprado, la mujer de la casa, toda compungida contestaba: ¿la teja? Sí, aquí está, pueden llevarse; yo no sé de dónde le sale a Valentín tener esa teja ingrata, como una ánima sola sobre el rancho.

Don Alberto le ha comprado a don Rafael la teja de la casa.

La retreta de anoche

Anoche estuvo muy concurrida la retreta. La Banda Militar estuvo bajo la Dirección de don César A. Nieto. Se tocó la Marcha de los Acorchados, La Marcha del Viajero, La linda rifa de Perty y la Danza de las flores. El elemento femenino dió realce a la retreta con su presencia.

Hermana de la Caridad enferma

En el Hospital de San Juan de Dios se encuentra delicada de salud Sor Rafaela Rojas, que es Jefe del Departamento de Cirugía. Formulamos votos sinceros por su pronto restablecimiento.

Candidatura en calzoncillos

Don Ricardo, el huraño don Ricardo, el esquivo, el desdeseoso, el incomprendible don Ricardo, que está en Turricque cada vez que alguien lo busca para cosas impertinentes en su modesta casita de Cartago, se dignó anoche recibir a Paquito Núñez en calzoncillos, pasadas las once de la noche, después de haber dormido el primer sueño luego de leer por undécima vez el Programa del Partido Reformista según dijo la doméstica que salió a abrir a los toquidos de Pacorro.

Duro y seguido ha debido tocar este muchacho para ahuyentar el sueño de la fámula, y una de las cosas que el «Diario de Costa Rica» nos prueba en su reportaje de esta mañana, es precisamente la destreza de Paco, para esos tocamientos.

¡Tun, tun, tun! Los vecinos adormilados han debido asomar las narices, según es uso y costumbre en la noble y leal ciudad y al ver el chunche de nuestro historiador frente a la puerta de nuestro ex-Presidente, de fijo han pensado que han pasado a la historia los amoríos políticos nocturnos.

Pero Rosita Jiménez ha dado por fin el sí a los muchachos de Alvarez Melgar como dicen los detectives de «La Tribuna» un sí bernal que amenaza llegar a sostenido.

Sólo que para eso no era necesario ese trasnocho ni esa carrera en automóvil pasando por los peligros del Alto de Ochohomo, ni los consabidos tocamientos de una puerta honrada tras de la cual duerme un patrio al cuidado carifoso de una doméstica hablantina.

Don Ricardo habrá venido temprano del día a San José y habrá dicho a todo el que quisiera oírlo, que ahora sí acepta porque no es lo mismo ver la venir que hablar con ella, ni da tanto una paloma en la mano como cien volando, aparte de que una cosa es con guitarra y otra con violín.

A los auxiliares de Montalbán les anocheció muy tarde, acaso empeñados en apaciguar el mal humor que en don Julio han despertado las palabras de don Pedro Pérez, y en agarrar los números de descargo de don Tomás Soley.

Después de todo, don Ricardo, —de levita o en calzoncillos— siempre tiene razón al aceptar la mascada, ahora que hace viento, y no cuando fueron a ofrecerle una candidatura sospechosa un médico, el Doctor Quirós; un poeta, el señor Sotela, y un..... abogado, el señor Castro Urefia.

Y adelante con los faroles, o con las candelillas.

EL CURIOSO IMPERTINENTE

DEL MOMENTO

## Los idólatras

Se pensó crear en esta campaña eleccionaria una nueva forma de hacer política agena a los caudillos y haciéndola girar al rededor de las ideas; el éxito conseguido apenas es a medias porque todos los ciudadanos se dejan guiar por la sombra benefactora de sus ídolos. La política, pues seguirá los mismos rumbos del pasado y se cometerá la herejía de considerar superior al hombre que al programa. Siguen los ciudadanos en la aberración de arrodillarse ante el sonoro nombre de don fulano o de don zutano, antes que exigirle una plataforma de principios, pues la fe los ciega y para ellos el hombre es todo, quedando las ideas ocupando un puesto despreciable en la canasta de los papeles inútiles.

Y lo grave en esta peste idólatra es que se han contagiado prominentes elementos del Magisterio Nacional. Los jóvenes estudiantes serán también contagiados de esa plaga por la adoración al dios Alá de nuestra política de parroquia.

Para dicha del país hay en el llano un partido viril que está de pie y que no encostrará su espina dorsal con el vulgar incensario en la mano para sahumar nombres de hueca sonoridad.

Ese partido se conforma con lanzar a los cuatro vientos del país el evangelio rededor de sus ideales.

Estamos en la siembra y por Dios que no sofocamos la época de la cosecha: por sí sola germinará en la conciencia colectiva.

Por la historia bien sabemos cuán nefasta es la idolatría por los hombres. El mismo Nerón al comienzo de su reinado dió pruebas de buen Gobierno; el servilismo y la abyección de sus súbditos llegaron al extremo de convertir al hombre en un monstruo cruel y feroz.

Los cortesanos con sus viles adulaciones prostituyeron la conciencia de aquel César.

Otro tanto ocurrió y ocurre con los gobernantes débiles que se dejan marear por la corte de aduladores que los rodea.

Por tales enseñanzas históricas grave resulta para el porvenir de un país fiar con demasiada idolatría en las excelencias de un hombre.

Hay que inculcar más amor por las ideas porque los hombres son apenas accidentes que pasan y pronto desaparecen: las ideas son eternas.

Los pueblos que siguen una ruta ideológica, son pueblos superiores; pueblos preparados para una vida mejor dentro de la armonía social.

Todas estas deducciones que hoy nos ocupan, las sacamos al contemplar esos delezables fanatismos que ahora sugestionan a algunos ciudadanos por el nombre consagrado de don fulano y por los méritos bastante discutibles de don zutano.

¿Qué sería de un país si todo su desenvolvimiento dependiera únicamente de dos o tres individuos? Sería el acabose, porque una vez que fallerian, faltaría la luz, el aire y el agua y todo quedaría en estado caótico.

No hay pues que ser tan exagerados, ni llevar el aplauso y la gratitud si es merecida hasta el extremo de empujarse a ella con el feo vicio de la adulación y el servilismo.

Contra estas prácticas repugnantes hay que combatir, porque son perniciosas para el país.

Será pues de gran utilidad la conservación de un partido netamente ideológico en Costa Rica, para que vaya haciendo escuela de carácter e independencia entre los hijos del pueblo.

Y ese partido es el Partido Reformista.

GIL SOL

## Concierto en el Teatro Nacional

Hay se verificará en el Teatro Nacional un gran concierto a beneficio de las Escuelas Profesionales Salesianas. Tomarán parte don J. Albertazzi, don Ismael Cardona, don E. Bousquet, don Rogelio Sotela y don Jorge Aguilar. Las partes de música están a cargo de doña Elsa de Echanti, doña Marita de Hine, doña Lyssia de Gutiérrez, doña Matilde de Agüero, la señorita Lidia Lindo y la señorita Delia Campos.

## Boda Gallegos-Gurdián

Dentro de poco tiempo se celebrará en esta capital el matrimonio del señor don Alfredo Gallegos con la gentil señorita Carmen Gurdián.

Hacemos votos por la eterna felicidad de los futuros esposos.

## Operada

Sufrió una pequeña operación la estimada señorita Lidia Lindo A. La atendieron los doctores Darda, Jiménez y Pupo. El estado de salud de la señorita Lindo es satisfactorio, por lo que nos alegramos mucho.

UNA SÚPLICA

JORGE VOLIO

suplica a los amigos que le han escrito, que tengan la bondad de tener paciencia y excusarlo si no reciben pronta contestación a sus cartas. Pronto quedará instalada la Secretaría General del Partido Reformista.

San José, 23 de abril de 1923.

Notas informativas

Nombramientos

Para el cargo de Archivero de la Secretaría de Seguridad Pública, ha sido nombrado don Romualdo Barrantes Zedón, quien sustituye a don Francisco Roldán Hidalgo, que pasa al puesto de Oficial encargado de los libros de acuerdos. Don Miguel Angel Castro, repuesto por dicho señor Roldán, desempeñará otras funciones.

Club en liquidación

En Puntarenas, por disposición de la asamblea del club del mismo nombre, fue liquidado este centro social que ya contaba con diez y siete años de fundado.

Hecha la liquidación, para lo cual han sido nombrados los señores socios don León Guerra, don Laurence Coen y don Luis Gasavalone, el sobrante de la venta de los enseres del club, si es que lo hay, será depositado en alguna casa comercial o en un banco para la fundación de otro centro en fecha posterior, si así lo desearan los interesados.

La disolución de este club obedece a que sus entradas mensuales no correspondan a los gastos de mantenimiento. ¡Lástima!

Melcochas

La simpática señorita María Teresa Avila obsequió anoche a varias de sus amistades con unas exquisitas melcochas. La alegre fiestecita se celebró en el Bosque de los Niños.

Servicio irregular

Los vecinos de esta ciudad están quejosos del servicio de alumbrado incandescente.

Hace varias noches que la luz llega tarde a los hogares y establecimientos de comercio, lo cual no echan en saco roto los amigos de lo ageno para cometer sus fechorías durante ese intermedio. Antenoche hubo luz hasta las siete de la noche.

Y tan fresca la Compañía para cobrar con puntualidad a sus abonados sin deducir las horas que hay que soportar esta deficiencia!

Mejor de salud

La apreciable dama doña María de Raventos se encuentra ya completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba.

Por lo cual nos alegramos muy de veras.

El Depósito de Azúcar

de Jose Andrés Coronado

tiene siempre en existencia azúcar de todos los ingenios del país, a los precios más bajos de plaza.

Frente al Palacio de Justicia

Robo en Puntarenas

No hay semana que los colegas de nuestro bello Puerto del Pacifico no comenten una hazaña de los cacos, que por lo visto polulan a docenas por las arenosas calles de aquella ciudad.

En la última edición del «Heraldo» se registra en sus columnas el robo cometido en la cantina «Venicia», de propiedad de don Guillermo Salazar Gagini, a quien le sustrajeron de su establecimiento el sábado por la noche una gran cantidad de finos licores y cigarrillos. Para esto los cacos fracturaron la puerta de la cantina.

Si las autoridades del Puerto declararan tenaz persecución contra los vagos, muy pronto darían con la clave del misterio y tales hechos no sucederían con tanta frecuencia.

Y como allá..., aquí!

Plausible gesto

Entre el personal de cajistas y encuadernadores de la Imprenta Nacional, se colectó la suma de \$ 32.25, los cuales se remitieron al Hospicio de Huérfanos en lugar de la corona que habían dispuesto ofrendar en los funerales de la señora doña Rosalía P. v. de Arias.

Mejor que las florales, serán las oraciones que al cielo eleven aquellos inocentes niños, altamente gratos por el auxilio, en sufrao de la honorable dama fallecida en días anteriores, madre que fue del señor Administrador del referido establecimiento.

Turno en Guadalupe

El dominio 29 de los corrientes, según los programas elegantes que circulan, se verificará un gran Turno General en la villa de Guadalupe.

Los fondos que produzca este festival serán dispuestos para los trabajos de ornamentación de la fachada del templo.

La vispera se proyectarán varias cintas cinematográficas en la plaza pública de aquel lugar y habrá un soculento servicio de cenas.

Duelo Blanco

Murió el niño Juan Rafael Vargas, hijo del señor don Eliaso Vargas y su señora esposa doña Jovita de Vargas. A los aflidos e inconsolables padres les enviamos nuestro más sentido pésame.

Cosas que tienen punta y asuntos que presentan cola

EN LA asamblea del lunes en el Teatro Variedades, don Joaquín García Monge leyó en otras palabras el Programa del Partido Reformista.

No quiso decir de donde lo tomó e hizo de él un ingerto para el Partido Republicano. Para otra ocasión suplicamos al maestro que ponga si quiera el pie de imprenta de donde se reprodujo.

Si no lo hace... le echamos a Pinaud.

EL DIRECTOR de Política ha enviado una circular a sus subalternos prohibiéndoles que se inclinen por determinado bando y así alteren la neutralidad que debe caracterizar al Gobierno.

Suponemos que esta circular no correrá la misma suerte de aquella otra famosa que prohibía los juegos en las fiestas cívicas y que motivó la caída de un señor Ministro.

¡Estamos tan escamados que ya no creemos ni en el credo!

CUANDO vemos las recomendaciones que se publican a favor de Echandi, pensamos que este señor va a ocupar alguna plaza de la United o algún puesto en la policía.

El motivo de estas recomendaciones de sus partidarios estriba en que a don Alberto no lo conoce nadie ni en fotografía; por táctica económica don Alberto no le ha dado que ganar a las casas fotográficas. A pesar de las recomendaciones don Alberto no ha logrado colocarse... en la opinión pública.

EN LA reunión verificada por el Partido Nacional Democrata, fue de observar una Directiva, *netamente municipal*.

Asistieron como cincuenta

Matrimonio en Orotina

En la Ciudad de Orotina se verificó la boda del caballero don Gonzalo Murillo con la espiritual señorita Elvira Arguello.

A los recién casados les enviamos por este medio nuestros más vivos parabienes.

personas: reformistas, jimenistas, echandistas, neutrales y el resto, o sea la Directiva, *lujanista*.

Cuando terminó la reunión hubo vivas a Volio y vivas a Jiménez, lo cual prueba que el Lujanismo quedó reducido a la Directiva netamente municipal.

CON LA aceptación de don Ricardo, el decorado de la política ha cambiado completamente. Don Alberto Echandi será Jimenista desde luego que lo afirmó públicamente y entonces, como es natural, su partido entrará en completa liquidación. Lo que quede, pasará a manos de Yglesias y tendremos otra vez frente a frente a don Ricardo Jiménez y a don Rafael Yglesias. ¡Cómo se repite la historia!

AHORA, con la declaración de don Ricardo, el termómetro político subirá unos cuantos grados de calor.

Yglesias empujará por su lado, don Ricardo por el suyo y el General Volio por su parte, también se abrirá campo, puesto que tiene lugar preferente en la opinión pública y cuenta con el cariño del pueblo.

Ya podemos decir que la política llegó a punto de caramelo.

LOS PARTIDOS deberían nombrar un comité especial que se llamara «Comité censor de discursos» para que todos los *pichones* de oradores se examinaran antes de salir a una plaza pública a inundar de verborrea la tranquilidad de los pueblos que no han dado motivos para sufrir ese tormento.

EL TÍO LUCAS

Una Circular

Se dice que el señor Jefe Escolar don Manuel Quesada, publicó una circular en la que se recomienda a los maestros de la República no imiscuirse en los problemas políticos.

La Ley Orgánica, según parece, aconseja a los maestros no tomar parte en las campañas políticas.

EL PARTIDO REFORMISTA inicia los trabajos de su organización

En sesión privada que anoche celebraron los Directores de este robusto movimiento ideológico que transformará profundamente nuestros métodos políticos consagrados, se dispuso dar principio a la organización del Partido bajo un régimen de tranquila seguridad.

Como lo expuso el bizarro Jefe General Volio, los reformistas no tenemos por qué mostrar esas urgencias infantiles que mantienen inquieto el espíritu exclusivamente partidarista de otras agrupaciones beligerantes.

Nosotros no estamos haciendo guardia celosa ante ninguna personalidad cuyos prestigios sólo tienen virtud para atrapar las simpatías que puedan recogerse fuerza de mucho mastrugar. No, nosotros tenemos una doctrina sencillamente expuesta, que habrá de apasionar el alma de las multitudes. La masa general que hace pesar realmente su influencia en la balanza del sufragio no se ha apresurado a entrar en filas. Está más bien en actitud de expectativa, esperando que los diferentes grupos se definan para incorporar su contingente a aquel que mejor responda a sus aspiraciones. En esa masa expectante están las grandes fuerzas del Partido de la Reforma. Ya iremos disciplinándolas con la serenidad que toda obra trascendental ha menester.

Tomen nota de estas declaraciones los innumerables partidarios que

de todos los rumbos del país están solicitando con impaciencia una aparatoso movilización. Reserve cada cual su entusiasmo cívico en espera del momento preciso, en la seguridad de que manos expertas y ecuanímenes manejan con tranquila prudencia el movimiento restaurador.

Por lo pronto, ha sido nombrado un Comité Ejecutivo con carácter de transitorio, poco numeroso para facilitar su acción. Lo forman los siguientes caballeros:

Presidente: Liedo, don Aníbal Santos; Vice-presidentes: don Napoleón Quesada, don José Joaquín Rodríguez A., don Florencio Hidalgo. Tesorero General: don Enrique Fonseca Zúñiga; Secretario General, don José María Zedón Brenes; Jefes de Propaganda: don Marino Meneses, don Juan Raf. Pérez, don José Joaquín Zavaleta, don Juan Rafael Meneses, don Belford Valverde.

El Club Central y la Secretaría del Partido, están instalados en el amplio local del antiguo Teatro Actualidades, cien varas al Oeste de la Botica Francesa.

Toda correspondencia debe dirigirse al Secretario General don José María Zedón Brenes al aparta do 745, San José.

Nos complacemos en dar estas buenas noticias a todos lectores de LA PRENSA.

Gira campestre

El domingo pasado, a las dos de la tarde, salieron en casería los señores don Querubino Severino, don Luis Laberinto, don Garibaldi Marroqueli, don Adolfo Donaty y don Abel Villalobos, quienes salieron con todo lo necesario para pasar unos días en el campo.

Llegaron a San Antonio de Escasú, donde estuvieron en casa de don Roberto Fuentes. De allí marcharon con el vaqueano llamado Francisco Sandí; salieron rumbo a la finca del señor Fuentes. Una vez llegados allí se prepararon para proceder a la cacería, cuando fueron sorprendidos, una vez retirados en la montaña, con la presencia de un tigre. La fiera, al verlos, emprendió la fuga. Los cazadores la siguieron y cuando el tigre le hizo frente, lo acibillaron a balazos. Este animal fue traído a la capital y actualmente se exhibe en uno de los almacenes de la ciudad.

Un bailecito

Muy lucido resultó el baile que se verificó en la residencia de don Nicolás Alvarado. Concurrieron las señoritas Carmen y Luisa Alvarado, María del Carmen Saravia, Isabel Castro, Amalia Flores, Marina Amador, Amalia Alfaro, Lila Valverde, Sofía Pacheco, Blanca Marice, Marta Montes de Oca y Rosalía Amador.

Visita

Mañana, el Excelentísimo señor Intendente don señor Angelo Rotta, hará una visita al señor Presidente de la República. Esta visita se hará con el ceremonial de estilo.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falcó y Borrás.

Suscríbase en LA PRENSA

Revista Ilustrada

Está Ud. orgullosa de su idioma? ¿Quiere Ud. contribuir al prestigio de la raza hispana? La cultura de toda comunidad civilizada se manifiesta por su prensa. Ayúdenos Ud. a formar una revista digna de representar los 100.000.000 de seres que hablan la lengua de Cervantes

FEMINISMO INTERNACIONAL es la Revista del Hogar por excelencia. Puede confiarse a todas las manos. Su lectura es sana, amena e instructiva.

De Ud., de su vecino, de su amigo, de todos nosotros depende que esta publicación viva y prospere.

Quiere Ud ayudarnos? Suscríbese Ud. cuanto antes a

FEMINISMO INTERNACIONAL Hable de ello en su casa, en las visitas, en su trabajo, en su correspondencia. Ninguna obra humana ha perdurado sin el esfuerzo unido de una comunidad, y nuestro lazo, es la lengua gloriosa de España, que debemos esparcir por el mundo entero.

De venta en la Librería Falcó y Borrás a 0.65 céntimos el ejemplar

# El bautismo del río

La nieve que corona las montañas de la Cordillera Hermosa es blanca y luminosa; pero al fundirse y bajar por las laderas escarpadas recoge las impurezas inherentes a la tierra. De la cumbre mar se resbala el agua hacia el río, cae sobre los montes que forman la cadena rugosa del Antioqueño; allí se condensa en tres montes que luego en la llanura, juntas para dar nacimiento al río Jordán, en donde el Precursor predica la virtud y purifica los cuerpos y las almas. Un descreído hizo observar al Bautista que las aguas del río eran blancas; pero él contestó: —Más turbia está tu alma. Surgen en esas ondas que te parecen puras, y verás como vigoriza tu cuerpo y refresca tu corazón. Los lirios no pierden la blancura de sus corolas, porque sobre ellas se derraman aguas faltas de impureza. El descreído obedeció, y vio que el agua opaca, se había aligerado y purificada. Y las demás gentes que allí se congregaban, también se adelantaron hasta el Precursor, para que las aguas del río, las lavasen y purificasen. Y entre aquellos que se acercaron al Precursor, estaba Jesús de Nazareth, que también quiso sumergirse en el río. Y el Bautista advirtió sus ojos la luz de las auroras y su frente la paz de las estrellas y preguntó asombrado: —¿Y para qué necesitas purificarte, si ya eres puro? Y contestó Jesús: —Pon sobre mi cabeza el agua del bautismo. El Precursor bajó con Jesús al río Jordán y recogiendo en el hueco de su mano un poco de agua, la dejó caer amorosa sobre aquella

frente más blanca y luminosa que las nieves del Hermón. Y las gotas turbias, al tocar la cabeza de Cristo, se volvieron cristalinas como si hubiesen atravesado un filtro de roca dura. El Precursor contempló extasiado aquella maravilla, y volvió a dejar caer otro puño de agua, sobre la frente del Redentor. Y el chorro impuro se volvió a quebrar en mil diamantes puros y temblorosos... Y las gotas purificadas realizaron luego un milagro mayor: al resbalar por el cuerpo de Cristo y caer nuevamente sobre el río lo clarificaron en un instante. Aquellas aguas mansas se volvieron tan transparentes, que permitieron ver las guijas y las algas del fondo; y las orillas del río dejaron de ser cenagosas para exhibirse con una alfombra prodigiosa de grama. Y el Redentor, en el Jordán parecía como un astro que derrepente se pusiera a arder en el centro de un diamante inmenso. El Precursor se puso de rodillas y las gentes que presenciaban aquella escena reveladora, también se arrodillaron y exclamaron conmovidas: —Se ha bautizado Jesús de Nazareth. —Y replicó el Bautista: —Quien se acaba de bautizar es el río Jordán, cuyas aguas al principio claras, se habían enturbiado. El Redentor ha devuelto al río su perdida transparencia. Y luego, señalando a Jesucristo y volviéndose a la multitud asombrada exclamó el Bautista: —Recibido como lo recibí el río y seréis diáfanos; procurad su contacto y seréis puros; tocad su frente blanca, para que la vuestra sea blanqueada. Y mientras el Profeta hablaba, las aguas del Jordán parecían murmurar una oración. N. GARCIA NARANJO

# Actividades del Partido Reformista en Limón

La semana pasada, fué de actividad política en el bello puerto de Limón. El martes en la noche hubo una numerosa asamblea en la que hicieron uso de la palabra los señores don Gonzalo Artaño, Octavio Montero, Aquiles Mora y don José Villa Erazo. Fueron estruendosamente aplaudidos y hubo alegres vivas al Partido Reformista y al General Volio. La reunión se verificó por la vecindad del mercado en la casa de don José Vivó, bajos de una casa comercial. A las nueve y media terminó esta velada patriótica, en la que se puso a prueba el orden y civismo de los limonenses. Como seguía el entusiasmo latente en los partidarios, fué necesario verificar otra reunión el día sábado y es de con-

tesar que el éxito coronó los anhelos de los entusiastas partidarios del General Volio. A las ocho de la noche, con numerosa concurrencia, hicieron uso de la palabra los fogosos reformistas que habían llegado de la capital, señores Juan Rafael Pérez, Miguel Ángel Herrera y Octavio Montero; de aquí habló el señor Villa Erazo. Hubo delirante entusiasmo y se lanzaron vivas al Partido Reformista, vivas al General Volio y vivas a Costa Rica. Al día siguiente se nos dijo que un empleado de la policía por haber estado en la reunión y lanzado vivas, fué destituido. Lo mismo se nos dijo de un empleado en los trabajos del muelle, que depende de la United. Veremos hasta dónde llega la cosa. Corresponsal viajero

# Muere don Luis Morales Acosta

Ayer murió en esta ciudad el señor don Luis Morales Acosta, persona muy apreciable y estimada. Hoy, a las nueve de la mañana, se verificarán los actos religiosos en la Iglesia del Carmen, saliendo luego el cortejo fúnebre, con mucho acompañamiento, camino del Cementerio General. LA PRENSA da su más sentido pésame a don Nicolás Morales H., a don Próspero Morales y señora, a don Elías Morales y señora, a don Noé Morales y señora y a la demás familia doliente.

# Está noche se estudiarán los estatutos de la COOPERATIVA GERMINAL

Habiendo sido terminados los Estatutos de la Cooperativa de Consumos Germinal, esta noche se les dará lectura y se procederá al estudio de ellos para su aprobación. Hay no menos de doscientos socios inscritos ya y de ellos muchos han tomado varias acciones; desde luego el éxito de esta empresa es seguro y muy pronto comenzará a funcionar. Así, pues, informamos a los socios que esta noche a las ocho en punto, hay reunión general en la Confederación General de Trabajadores para activar los trabajos. Esta Cooperativa de Consumos Germinal, se impone como una necesidad inmediata. Los obreros deben ayudarla.

# Telegrama político de San Ramón

Caballeros que hacen una aclaración  
San Ramón 25, abril de 1923  
Señor Director  
de LA PRENSA

Hacemos constar que no hemos autorizado a nadie para que haga figurar nuestras firmas en la Directiva Jimenista que salieron publicadas en el «Diario de Costa Rica», queremos saber quién o quiénes son los fabricantes de semejantes directivas abusando así de los derechos individuales. José Badilla, Jesús Córdoba, Enrique Núñez, Joaquín Rodríguez, Miguel A. Castro, Gonzalo Mora, Horacio Rodríguez, Alfredo Jiménez, Francisco Mora, Florentino Lobo, David Rodríguez y Eloy Murillo. NOTA DE LA DIRECCION. Con mucho gusto publicamos este telegrama para complacer los deseos de los caballeros ramonenses. En verdad, es sensible que algunas personas incluyan en las listas de la Directiva a personas que no han autorizado poner su nombre en tal o cual Directiva.

# A la Municipalidad

El primero de Mayo próximo, el Licenciado don Cleto González Viquez volverá a ocupar la Presidencia Municipal. El señor González Viquez llevará algunos estudios que someterá a la consideración de sus compañeros.

# Estudiantes que pasean

Para Colima, salieron ayer los alumnos de la Escuela «Juan Rudín». Regresaron en la tarde del mismo día, muy contentos y alegres. Ojalá con alguna frecuencia, los estudiantes hagan estas caminatas que son tan provechosas.

# Nacimientos

Emma, hija legítima de Dolores Arrieta y doña Emma Méndez de Arrieta. Iside, hija legítima de don Mario Robles y Albina Lecatelli M. de Robles. José, hijo legítimo de Trinidad Barboza y Angélica Ramírez de Barboza.

# Pasaportes

Editt Simmons, para Inglaterra. —Luis Llach, para Panamá. —Gentruder Hugher, para Panamá. —Sor María Pilar Chaves, para Francia. —José María Bermúdez, para Panamá.

# CAMPO PAGADO

# La voz de la justicia se impone

## Defienda quien tenga derecho

No es posible, en ningún terreno ni por ningún motivo, estar de acuerdo con un defensor (sin derecho) que quiera defender actos cuya culpabilidad se desprende de los hechos consumados, y una actitud de tal clase sólo puede explicarse como mera «farandulería», ya que no aparecen argumentos de razón y justicia que la respalden. Esto pasa con el señor Garrido que a estas horas trata de defender al chofer que en hora desgraciada hizo el atropello por siempre tendremos que reprimir.

«Ford» tiene cuatro marchas las cuales son a la vez cuatro frenos. Cuando no responden unos se aprovechan los otros. Y si tres de ellos estuvieran inservibles, lo cual sería el colmo de la imprudencia, quedaría la marcha atrás. Pero todo ello es utilizable cuando la velocidad es natural y correcta. En un momento de apuro, con velocidad temeraria, falta el tiempo para alcanzar la salvación y el desastre sobreviene irremediablemente. Tal lo que sucedió en nuestro caso. Otras circunstancias demuestran que la velocidad fue enorme: la forma, la violencia extraordinaria del golpe. Un automóvil en marcha natural no ocasiona tan ruda sacudida, como la que acusan los cuerpos de las víctimas. Muchas veces se ha visto a personas atropelladas por autos, que han sufrido lesiones tal vez graves pero no tan mortales. Se necesitaba una velocidad extrema, que diera tan extraordinaria fuerza a los golpes. Queda demostrado de cualquier modo, que el chofer fue culpable.

# A la Cárcel de Varones

## Match de foot-ball

A la cárcel de varones fue conducido el joven Ben, autor de la muerte del Licenciado don Juan Carlos Serrano. Se verificó un match de foot-ball entre los Clubs limonense y herediano. El juego se verificó en Limón. Salieron perdidosos los heredianos, quienes desean la revancha.

# Trabajos que se iniciaron

Ya se iniciaron los trabajos primeros para armar la nueva planta de teléfonos de la Empresa Alvarado. En estos trabajos hay ocupados muchos obreros y trabajadores.

# Fecha matrimonial

Celebran hoy la fecha de su matrimonio el caballero don Miguel Trejos Q. y la muy apreciable dama doña Alice López por lo que les enviamos nuestros parabienes.

**DR. CONSTANTINO HERDOCIA**  
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
MEDICOY CIRUJANO  
**Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta**  
Horario oficina de 10 a 11, y de 2 a 3, contiguo al Teatro Variedades  
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

# El arte de olvidar

Yo sentía una verdadera curiosidad por verla a ver. Pero digo mal: no curiosidad, era un deseo ardiente, interés apasionado, un anhelo tierno. Los errantes, parecíamos no encontrarnos nunca en el mismo lugar, cuando yo llegaba a alguna media lejana, de la cual había estado poco antes, mi orgullo de hombre complacía en creer que la pobreza de mis antiguas canciones de oro huía de mí, temerosa de volver ver mis ojos... La vez en cuando alguno de los que habían conocido en mi estudio estráneos como una gata blanca en el terpepo de una alfombra de preces, me llamaba: —Ya no es la misma... Yo no daba crédito a tales palabras. Evocando el recuerdo de tres años de amor, de un amor como sólo se encuentran una vez en la existencia, todo llama todo sacrificio, todo fervor y todo gozo, la veía siempre a mis pies jugueteando, ataral, humilde, amenazadora, absorta, en suma, y siempre dispuesta, a amar de mi amor, a devorarlo o a morir.

para ella si no dos caminos: el del cementerio o el del convento... Y como era devota, agregaba: —El convento más bien... Porque era devota ingenuamente, sinceramente... Y muy a menudo, cuando sus grandes ojos oscuros me contemplaban en la penumbra, yo creía distinguir, en el fondo de sus pupilas los resplandores de recientes éxtasis febriles. Así, pues, al encaminarme hoy a su casa, en este lugar de Europa donde todo el mundo se encuentra, pensaba en su sorpresa, pensaba en el aleteo negro de sus largas pestañas, pensaba en su mano temblorosa, pensaba en las palpitaciones súbitas de su pecho de éxtasis... Sólo en lo que iba a suceder no podía pensar. —Soy yo—la dije conmovido. Ella meditó un instante. Luego, muy sincera, muy tranquila, sin el menor deseo de molestarme, con una sonrisa de simpatía lejana, murmuró: —Es cierto, sí... A primera vista no me di cuenta... ¡Hace tanto tiempo!... Más de dos años... Entonces comprendí que, verdaderamente, en las mujeres, mientras más grande es el amor más absoluto es el olvido. ENRIQUE GOMEZ CARRILLO

# Partido Reformista AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendrá el gusto de recibir las cuotas con que nuestros coopartidarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

Enrique Fonseca Zúñiga  
TESORERO

Hay algo admirable en un cigarrillo suave y fresco

# Postre político

IV

Iba ayer para el Correo en pos de correspondencia cuando por casualidad me encontré con Juan Luis Sierra. que es un viejo que yo estimo por ser suma su elocuencia y que en un momento ardiente habléndole a uno de Hacienda, de historias, de alta política, mil majaderías necias.

El viejo fue un echino mio allá cuando infante yo era; siempre camina de a lado, cargado a la parte izquierda; el bueno es un gran barbudo!... tiene tres varas y media más o menos de estatura, que si bien don Luis quisiera de asta podría servir, lucimos una bandera frente de algún Consulado.

Siempre que me doy con Sierra en mi mente surge luego la estampa de mi abuela que también era delgada y muy altísima era.

Mas, ya no describo más al viejo de mi leyenda, más no lo pongo entre líneas pues que resulta comedia mi entrevista con don Luis que ayer me mostró su lengua habléndome de política que es lo que hoy más se menea.

—Pues amigo—me decía el viejo de gata ciencia. Cuando Acosta se inició en la pasada contienda, con león, por él yo fui a todas las afueras, sonándole el pandero; recuerdo, no sé la fecha que alaba tribuna cuando fan!... blangués mi cabeza el cariño aborresible de una enormísima piedra.

Y hoy con lo que haame pagado esta gente majadera que por desgracia tenemos pastando en la Presidencia, ha sido con olvidarme, cerrarme duro las puertas cuando por necesidad he buscado alguna «sfera» en el antro de un ministerio pero más en el de guerra. —Pobre infeliz yo decía, escuchando a don Luis Sierra que por detrás de sus gafas le salían como perlas de vez en cuando unas lágrimas, al socar más su elocuencia. —Paes, sí, va le digo, amigo— seguía el viejo en cosecha gastando su alocución, metiéndome sus molestias.

—Me pesa lo que yo hice se lo digo de conciencia, por estos alajatenes que aún por desgracia gobiernan. De esta vez ya no me toman;

venderé caro mi lengua!... Daba bostezos el viejo siguiendo a la gente seria con el rabillo del ojo, a la gente que al correo apresurada seguiera mientras el sabio de Luis ya me rompía la cabeza metiéndome a Jorge Volio, metiéndome sólo guerras, metiéndome hasta mi madre, recordándome partiera con aquél que más mentara en sus columnas la Prensa, o que regara el dinero en cuartillos o en cajuelas.

Y a todo le respondía con benigna reverencia, descañando despedirme del orador Juan Luis Sierra que prepara su terreno en la política arena.

Siga mis indicaciones, reserve Ud. mis recetas, no se vaya a ir de bruces, hay que ir con el de pega; Volio me gusta por bravo por su clarín, su concha. Echanad no me disgusta, dicen que tiene pesetas, que va a gastar un millón, que con Aquiles se acuesta, que con él está el brazo, que es que, lo lleva en la leva de reliquia a toda parte. Jiménez, que ahora suena sentado en un gran «28» en amores con Dulcinea que está en memoria del pueblo; mi querido buen colega, éste también me rechifla que veo en su faz severa la salvación del País, un reguero de monedas en el patio de mi casa; pero si vuelve, si llega don Ricardo a gobernarlos, Ricardo a la Presidencia me safaré con mis chucias, alistaré mis maletas, todo lo que yo tenga para quitarme de aquí con mi costilla, Violeta la cual por la situación se ha metido de enfermera contrayendo cierto mal que es una bostesada segundo tras de segundo!...

—Oh! mi amigo me da pena manifestarle a Ud. esto porque estas son cosas nuestras; pero, lo que más me ahoga, y me esta matando de veras es el haber ayudado a coger la Presidencia a la hermandad de Alajuela. Por fin el viejo se fue yo seguí a mi residencia pensando en los gran consejos de mi chino Juan Luis Sierra.

LEON DE LEON BRAVO

# Notas mundiales

Se ha iniciado en Bilbao una campaña contra el uso de bebidas alcohólicas

BILBAO.—Una asociación local ha iniciado una campaña contra el uso de las bebidas alcohólicas pidiendo que los establecimientos que se dedican a ese comercio tributen con el doble de las contribuciones que pagan en la actualidad. Los comerciantes del giro han protestado vigorosamente contra lo propuesto por la asociación.

### El costo de la vida

MADRID.—La campaña para la reducción de los precios de los artículos de primera necesidad que ha realizado el Gobierno ha dado por resultado la reducción de la carne y el carbón.

### Los reyes en Valencia

VALENCIA.—El Alcalde de Valencia ha sido notificado oficialmente en el sentido de que el Rey Alfonso y la reina Victoria visitarán esta ciudad el día 10 de Mayo, con ocasión de las fiestas que se han de celebrar en honor de la Virgen de los Desamparados.

### El regalo a la Reina

SALAMANCA.—Un traje de charra confeccionado expresamente para la Reina se encuentra expuesto en los salones del Ayuntamiento de esta ciudad. La Reina Victoria lucirá ese traje en Madrid, a fines de Abril, con motivo de una fiesta salmantina, en la que acompañarán a doña Victoria varias señoritas de Salamanca, igualmente ataviadas.

La fiesta se efectuará en el Teatro Real y los ingresos se destinan a construir un monumento al poeta Gabriel y Galán.

### Las responsabilidades civiles

MADRID.—La comisión que preside el Magistrado del Tribunal supremo, señor Prat, encargado de depurar las responsabilidades administrativas en lo que se refiere a la campaña de Marruecos, ha iniciado sus primeros trabajos en el edificio de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Esta comisión hará una revisión completa de las cuentas de gastos de los dos últimos años de la campaña de Marruecos e informará si a los créditos concedidos por el Parlamento se ha dado una debida aplicación o no, de acuerdo con las leyes respectivas.

### Lea "La Prensa"

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

### La unión de escritores

MADRID.—El distinguido escritor señor Salaverria publica un artículo en el periódico ABC, proponiendo la íntima unión de todos los escritores de lengua castellana, con el fin de luchar contra la intrusión de otras lenguas en los territorios donde se habla hoy el castellano.

Anuncia que en fecha próxima cuando las lenguas del mundo luchan por la preponderancia, el español dominará a todas por su extensión y pujanza.

### El panteón de periodistas

MALAGA.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha regalado un terreno en el Cementerio de esta capital con el fin de que se construya un panteón con destino a los periodistas que fallezcan en esta ciudad.

### La muerte de la Doctrina de Monroe

MADRID.—En un editorial que publica el periódico «La Libertad», dice Augusto Barcia que el Congreso Panamericano de Santiago de Chile significa la muerte de la Doctrina de Monroe en la forma en que se ha venido interpretando en los últimos tiempos, la cual debe retrotraerse a su primitiva significación, limitándose a garantizar la independencia de los Estados Unidos.

Agrega Augusto Barcia que en el Congreso Panamericano han demostrado las Repúblicas del Sur con superioridad dialéctica las razones que se oponen a la Doctrina de Monroe, negándose a aceptar esas razones los Estados Unidos, basándose solamente en la razón de su fuerza.

Estima el señor Barcia que la actitud de los suramericanos es inicio de una campaña interesante contra el monroismo.

### Se niegan a ir a Barcelona

BURGOS.—Una asociación compuesta de residentes de Turis ha negado a tomar parte en el Congreso propuesto en Barcelona a causa, según han manifestado, de que los miembros de la asociación no quieren participar en una reunión donde además del castellano se hablará el catalán.

### El Mar del Norte

Todas las miradas técnicas de los militares europeos, están fijadas en el Mar del Norte, caso de un rompimiento de hostilidades entre Francia y Alemania. Así, en esta capital, todos los vecinos del Paso de la Vaca, tienen puestas sus miradas en el Mar del Norte que se agita frente a la Botica Nacional y donde el público satisface toda ansia, así en bebidas como en comestibles, a precios que no admiten competencia.



### Ocasión

Por \$250.00 vendo un escritorio nuevo, de cedro amargo seco, estilo americano, valorado en trescientos colones. Vendo además otros muebles a muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falco y Borrásé, pasaje Calderón.

# Partido Reformista

Provisionalmente se ha hecho cargo de la Tesorería General del Partido Reformista, el señor don ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA, y a él deben entregarse las cuotas con que nuestros correligionarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido.

J. VOLIO

San José, 23 abril de 1923

# United Fruit Company

## SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente a Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders and Pyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-agentes en San José señores Sasso & Pirie Susc.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

# Botica Alemana

MEDICAMENTOS PUROS

Servicio experto en el Despacho de Recetas 200 vs. al Norte del Mercado (Paso de la Vaca) Por la baratura de sus precios debería llamarse: Botica de los pobres

# A los panaderos!

Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento; esto se obtiene con la de la renombrada marca LA JOSEFITA Depósito en la panadería LA JOSEFITA 150 v. al S. del Hotel Hashington

ROBERT W. CHAMBERS

# LA MODELO (NOVELA)

La casa editora de los señores FELIX & SUSANA de Barcelona (España) ha empeñado la publicación de una NUEVA BIBLIOTECA DE NOVELAS SELECTAS Han elegido la muy renombrada novela de actualidad

## LA MODELO

que es una historia de amor de una joven hermosa y delicada, que se entrega a esta profesión, llevada del noble deseo de alternar con hombres inteligentes, e inspira a uno de ellos un profundo sentimiento. Está profusamente ilustrada e impresa en buen papel. Consta de 450 páginas.

Precio: Cuatro colones

De venta en la Imprenta y Librería FALCO & BORRASE frente al Mercado

San José, Costa Rica.

Harina de Lentejas Cevada en polvo Avena molida Lenguas de carnero Azul Monitor Tapioca Arrowroot y un completo surtido en abarrotes consigue usted a bajo precio en

## LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064

# Mantequilla del País

# LA GUARIA

De venta en la cantina

## EL BOLSIN

— y en —

## LA EUREKA

# TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Ko'a Champagne, Cream soda, Ginger-ale.